
 

 
Anfrage Wasserrahmenrichtlinie Renaturierung 

 

 
 
 
 
 
 

An Herrn Oberbürgermeister Jörg Lutz  

Rathaus Lörrach 
Luisenstr. 16 
79539 Lörrach         21.07.2021 
 

 

 
Anfrage zur Umsetzung der Wasserrahmenrichtlinie 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Lutz,  
Sehr geehrte Frau Bürgermeister Neuhöfer-Avdic, 
 
 
Nach der Wasserrahmenrichtlinie (umgesetzt im Landeswassergesetz) ist in allen Gewässern  
Europas ein sogenannter "guter ökologischer Zustand bis 2027" zu erreichen.  
 

Der gute Zustand bezieht sich sowohl auf die Gewässerchemie als auch auf die Gewässerstruktur. Für 
alle Gewässer, die keinen guten ökologischen Zustand erreichen, bedeutet dies, dass sie bis 2027 de-
naturiert werden müssen. Die Pflicht trifft den Gewässerunterhaltspflichtigen, für Gewässer 2. Ord-
nung also die Gemeinden.  
Städte und Gemeinden erhalten für entsprechende Maßnahmen derzeit 85 % Zuschuss aus Landesmit-
teln.  
 

Vor diesem Hintergrund und auch der jüngsten Hochwasserereignisse stellen wir die Anfrage:  
 

1. Wie viele laufende Meter Gewässer 2. Ordnung gibt es in unserem Gemeindegebiet (getrennt nach  
Gewässern)? Und sind die kleinen begradigten Bäche – angelegter Kanal hier ausgenommen? 
2. Wie verteilt sich die Gewässerlänge auf die Güteklassen für die Gewässerstruktur -getrennt nach 
Gewässern?  
3. Hat die Stadt Lörrach einen Gewässerentwicklungsplan aufgestellt oder ist sie dabei dies im Ver-
bund zu tun?  
4. Wie viele laufende Meter Gewässer (Wiese) wurden seit dem Jahr 2000 renaturiert 
5. Für wie viele laufende Meter Gewässer steht die Renaturierung noch aus?  
6. Wie sieht der Zeitplan für die Renaturierung aus? 
 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
Margarete Kurfeß            
   
 

MARGARETE KURFEß IM FELDLI 53 79539 LÖRRACH 

B' 90/ DIE GRÜNEN STADTRATSFRAKTION 

TEL PRIV.: 07621 51833 

E-MAIL: margarete.kurfess@gmx.de 

 

mailto:margarete.kurfess@gmx.de

